



## Columna abierta

Duque de Mentís

### Felicidades a los del "Nido del Cuco"

Ha llegado a mis cansados oídos que en el "Nido del Cuco" se ha producido un democrático relevo de guardia. Dicen que al que han nombrado presidente de ese "Nidal", por los tres "mantecados de Estepa", que luce en su boca-manga, le han homenajeado, merecidamente por su rango, ya retirado, con la célebre "Llamada de Infantes", de Carlos III; y al saliente creo que, a su marcha, le han tributado con la "Marcha Radesky", que es la que cierra cada año el concierto de fin de año en la Sala Dorada de la Musikverein de la ciudad de Viena; de la que este humilde duque tuvo la gran ocasión de asistir solo al ensayo general del 30 de diciembre de 2009. Al Concierto de San Silvestre, (Silvesterkonzert), interpretado cada 31 de diciembre, no pudo ser; y mucho menos al del 1 de enero de 2008, del que hay solicitudes con varios años de anticipación. Como ya digo, el saliente, con 43 votos a su favor, pisador de grandes charcos, y perfecto ninguneador de publicaciones de libros de historia, donde los haya, como buen "Pianista Ametrallado", debió acompañar a los clarines, trombones y trompetas, con los "Cantos Antifonarios (de nalgas) Aclamados" de despedida, tras su marcha: "Recuerdos y flojas risas fluyen/ entre la oscuridad, ¡oh!, he quedado perplejo/ y con tan solo cuatro tristes votos diferenciados..."; y sigue, pero es muy extenso.

Pármemo, primo de Lotario dice, que han propuesto una "Subsecretaría", como asesor perpetuo en ese flamante gobierno, al Síndico del Convento de los Capuchinos; pero éste, muy pío, como buen fraile arrepentido, educada-

mente ha declinado la invitación. Los motivos son, que ahora que puede meterse su mano izquierda en el bolsillo del pantalón, y rascarse la entrepierna sin temor alguno, pienso que los motivos son más que evidentes. Al "Paliza" le da la impresión, que este fraile, no volverá a coger otra vez la "Escoba" para barrer ese "Nidal"; como diría el del "Mendo y de los Olivares": "Que barra Sanani", -quién sería Sanani-. Por otra parte, como es lógico, y muy natural, el que ha recibido, merecidamente, la batuta, con 47 votos: "Sr. Marqués de la Cuesta de la Viña", llevará consigo, y a perpetuidad, ser el "8º Barón del Torreón de San Juan", ya que el "Pianista" que ha hecho mutis por el foro, es el 7º; pero el "Marquesado del Techo de la Plaza de los Toros", seguirá con su genealogía cultural, per sécula.

Creo que el "Conde del Hoyo de la Cárcel", el "Caballero de los Celos Disipados", el "Marqués de la Puerta del Socorro", y "Señalero Mayor del Bonete", el "Marqués de la Muñeira", con su eterna sonrisa, y las señoras "Del Bonete", y "Del Cobre"; y por supuesto, cómo no, la "Gran Duquesa de la Plaza de España", y el "Gran Duque de los Cruceros y Chiringuitos Varios", estarán reflexionando sobre el nuevo "Gobierno del Nido del Cuco". Otros pensarán que andan frotándose las manos, y no por el frío en la nave de ese centenario torreón. Este humilde duque les desea, de todo corazón, que los dioses de la Cultura, y de la Historia, los guíen en su nueva andadura, y que ésta sea muy, pero que muy fructífera, reinando la felicidad entre todos los presentes, y futuros "cucos".

## Ventana nacional

Francisco Muro de Iscar

### Universitarios y becas

Tenemos un sistema educativo que cuesta demasiado en los primeros años -faltan plazas públicas y menos mal que contamos con el apoyo impagable, muchas veces impagado, de los abuelos-, que luego es gratis total hasta los 16 años, que tampoco sería sostenible sin la enseñanza concertada, y que cuando se llega a la Universidad vuelve a ser prácticamente gratis.

La enseñanza obligatoria y gratuita es una conquista social que hoy nadie pone en duda, y que fue una conquista empujada por los gobiernos socialistas. Esa enseñanza para todos, sin embargo, ha tirado sus niveles por culpa de teorías y reformas educativas, también socialistas, que han primado la igualdad frente al esfuerzo y el aprobado general frente al mérito. Un índice de fracaso escolar de más de 32 por ciento es inasumible en educación y en cualquier actividad. Eso cambia en la Formación Profesional donde tenemos unos 600.000 alumnos que, en su mayoría encuentran trabajo con facilidad, pero que es una enseñanza desprestigiada y donde también ha bajado en los últimos años el tiempo que se dedica a prácticas, que debería ser el mayor.

Pero lo más grave está en la Universidad. Tenemos un millón seiscientos mil universitarios que cuestan unos 12.000 euros anuales de media, de los que ellos o sus familias -pobres o riquísimas- pagan un escaso diez por ciento y el resto todos los contribuyentes. Además, 362.000, un 22 por ciento, tienen una beca. Más de 1.118 millones de euros extras. En las últimas décadas se ha ido rebajando el nivel de exigencia y si no fuera por la formación colateral que buscan muchos -a costa del sacrificio de sus familias- la nota media sería de suspenso. Como es natural, en el total hay un veinte por ciento espléndido, muchos de los cuales se están yendo al extranjero; un cincuenta por ciento de nivel medio-bajo; y un treinta por ciento que no merecen estar en la Universidad por dos motivos: no estudian y les pagamos todos su pérdida de tiempo, su fraude social.

Ahora Educación quiere endurecer los requisitos de las becas y que las calificaciones pesen más. Dicho de otra manera, que haya que estudiar y aprobar para sacar o mantener la beca. ¡Increíble! Algunos se han llevado las manos a la cabeza. No debería haber ni un solo estudiante con capacidad que se quedara sin ir a la Universidad por falta de medios. Pero, con las lógicas excepciones por causas razonables y legítimas, no debería haber ningún universitario que mantuviera la beca tras suspender. Si me apuran, incluso los que no tienen beca deberían pagar una cantidad mucho más cercana al coste real de la enseñanza si no demuestran su aprovechamiento. Yo apostaría incluso por cambiar radicalmente el sistema: convertir las becas en préstamos al estudiante que no pagaría si obtiene buenos rendimientos académicos. Hay que estimular el esfuerzo y no pagar a ineficientes. A ver si se atreven a diseñar un sistema justo que acabe con la demagogia.

## Tribuna pública

Jesús Miguel Sáez Cazoria

### Despedida de la AEM

Estimada y estimado amigo/o, socia/o compañera/o, colaboradora/o y entidades.

Con estas líneas quiero despedirme de vosotros como presidente de la Asociación de Estudios Melillenses (AEM). Porque el pasado sábado en la Asamblea General de Socias/o, en las elecciones celebradas, mi candidatura no salió elegida, por lo que ahora toca asumir la responsabilidad de llevar el gobierno de esta apasionante nave que es la AEM a un equipo nuevo.

Al igual que en espacios anteriores, durante los últimos seis años asumimos con el equipo de gobierno la tarea, siempre gratificante, de dirigir como presidente todas las actividades de esta institución; de la que me honra haber sido miembro de su junta gestora y socio fundador en los ochenta. En estos treinta y un años hemos provocado que la AEM sea un referente cultural desplegando proyectos que han brindado a todo aquel que se acerca a conocernos el calor de su local, participar en sus actividades o conferencias, o en el siempre deleite de conocer más de la historia de Melilla.

Como sabéis, mi intención y la de mi equipo directivo sería haber continuado esta tarea, pero la asamblea soberana y la siempre sabia voluntad de los asociados ha preferido que sea un nuevo gobierno quien asuma la responsabilidad. Desde aquí agradeceremos vuestro apoyo, más aun si eres de los que nos lo has brindado, y aun mucho más si eres de los que no lo han hecho porque en todo caso demuestras tu interés y amor por esta institución.

Solo queda desearle sinceramente al nuevo equipo que tenga éxito en este periodo que se abre y os pido que le brindéis, como mínimo, la misma colaboración y esfuerzo que nos habéis brindado al equipo saliente.

Quedo a vuestra disposición como siempre, ahora ya como socio de a pie, en todo lo que sea necesario para la divulgación, el estudio de la historia de Melilla y la defensa de su patrimonio, como he venido haciendo toda mi vida, casi desde que tengo uso de razón y seguiré haciéndolo hasta que las fuerzas me acompañen.

Afectuosamente vuestro.

**LOS PECADOS DE LA CARNE**

LA RELIGIÓN COMO CONDICIONANTE DE LA ALIMENTACIÓN

1. El pecado original 2. Los pecados de la carne 3. Faltas sin pecado

Presentado por Ana Gómez Álvarez • José Luis de la Hoz de Madrid • Francisco Javier de Pío Bueno

20:00H - LUNES: 27/2/12 - AULA 10 (UNED)

**MELILLA, UN POEMA GIGANTE**

The World a Giant Poem

Con motivo del Día Internacional de la lengua materna declarado por Naciones Unidas

Idea y dirección: Angel Arenas

Avenida Juan Carlos I Rey  
28 de febrero de 2012  
De 11 a 18 horas

41 Poemas Gigantes en 38 ciudades de 18 países (Europa, América y Asia)  
5.170 metros de poema, y aproximadamente 87.500 participantes, 4.200 versos cortos y 42 ton idiomáticos utilizados en la composición de los poemas. Con más de 148 instituciones colaboradoras, sin incluir el apoyo de los más de 300 medios de comunicación que se han hecho eco de la experiencia

POESIBLE MELILLA Consorcio de Cultura y Empleo